

## Relación casos Octubre – Noviembre 2014

|                |  |
|----------------|--|
| <b>Amenaza</b> | <p><b>Chaparral – Tolima:</b> Entre agosto y noviembre dos periodistas adscritos a una emisora fueron víctimas de amenazas contra su vida en diferentes ocasiones. La primera vez, un hombre que se identificó como miembro de las FARC, abordó a uno de ellos y le dijo que lo mataría si seguía haciendo comentarios sobre la organización ilegal. Luego continuaron recibiendo mensajes de muerte a sus números celulares.</p> <p>En noviembre, después de tener un esquema de seguridad, recibieron este último mensaje: "perros hp periodistas tan sapos ya tienen guardianes mas duro le damos".</p> |
|                | <p><b>Mocoa – Putumayo:</b> Un periodista aseguró haber recibido dos llamadas amenazándolo por las denuncias de corrupción que está realizando contra la Alcaldía. En una de las llamadas le decían: "deje de hacer las denuncias y criticar tanto a la administración o lo matamos".</p>  |
|                | <p><b>Sogamoso – Boyacá:</b> Un periodista y varios ambientalistas fueron amenazados al parecer por unas investigaciones que realizan en la zona sobre el impacto ambiental de la minería.</p> <p>El periodista ha recibido llamadas telefónicas donde lo amenazan de muerte a él y a su familia si continúa con sus investigaciones. El reportero identificó al autor de las intimidaciones como un sargento activo del Ejército.</p>   |
|                | <p><b>Facatativá – Cundinamarca:</b> Un periodista fue amenazado por hinchas del equipo de fútbol Santa Fe, luego de publicar una nota sobre el proceso judicial que involucraba a un seguidor de ese mismo club en la muerte de otro del Millonarios.</p> <p>Los hinchas de ese equipo rodearon también la casa del periodista, por lo que tuvo que salir escoltado por la Policía para interponer la denuncia ante la Fiscalía.</p>  |
|                | <p><b>Caucasia – Antioquia:</b> Una llamada amenazante en la que le daban 24 horas para dejar el municipio, obligó a un periodista a desplazarse de la zona. Los Urabeños fueron quienes se atribuyeron las amenazas y le reclamaban al periodista que siguiera investigando sobre hechos judiciales.</p>  |
|                | <p><b>Cúcuta – Norte de Santander:</b> Luego de publicar una nota periodística relacionada con Los Rastrojos, el autor del artículo fue amenazado a través de un panfleto que dejaron en su medio, allí lo obligaban a dejar la ciudad o de lo contrario lo asesinarían. En la nota aparecía una fotografía con los rostros de 15 personas detenidas, porque al parecer hacían parte del grupo ilegal.</p>   |

|  |   |
|--|---|
| <h2 style="writing-mode: vertical-rl; transform: rotate(180deg);">Estigmatización</h2> | <p><b>Puerto Berrío – Antioquia:</b> El alcalde de ese municipio señaló públicamente a un periodista que había realizado una nota sobre una obra pública. El artículo fue publicado en un noticiero departamental. El mandatario habló del periodista en dos ocasiones con tono estigmatizante en un espacio que tiene asignado en el canal comunitario, el reportero dijo que estas declaraciones lo ponían en riesgo ya que lo incluían en un debate político.</p> <p>Posterior a estos hechos, el periodista y su esposa fueron seguidos por un desconocido cuando se dirigían del centro del municipio a su casa.</p>   |
| <h2 style="writing-mode: vertical-rl; transform: rotate(180deg);">Obstrucción</h2>     | <p><b>San Gil - Santander:</b> En dos ocasiones a un periodista y su camarógrafo se les impidió registrar dos hechos judiciales. En los hechos estuvieron involucrados dos miembros de la Policía que los empujaron y les taparon la cámara de video.</p> <p><b>Pitalito – Huila:</b> Un sargento del Ejército impidió que una periodista de un canal de televisión grabara el momento en el que unos jóvenes de ese municipio eran subidos a un camión, porque al parecer iban a ser reclutados. A pesar de que la periodista argumentó que estaba en un sitio público, los militares señalaron que el procedimiento era ilegal y le hicieron borrar las imágenes.</p> |
| <h2 style="writing-mode: vertical-rl; transform: rotate(180deg);">Otros</h2>           | <p><b>Saravena – Arauca:</b> La periodista de una emisora local informó que dos desconocidos llegaron en la madrugada a su casa, ambos se preguntaban por quién venían, que cuántos cartuchos tenían en las pistolas y dijeron su nombre. La periodista llamó a la Policía, pero cuando llegaron los agentes, los desconocidos habían desaparecido.</p>   |